



Kinderwunsch Generationen  
Kinderbetreuung Familienrhetorik Migration  
Demografie Zeitverwendung Männer Kinder- und Familienfreundlichkeit Kinder  
Frauen Gender Sexualität Lebensformen Mutter- und Vaterschaft  
Familienpolitik Soziale Netzwerke Familienökonomie Vereinbarkeit von Familie und Erwerb  
Kindheit und Jugend

www.oif.ac.at

Das Österreichische Institut für Familienforschung (ÖIF) an der Universität Wien ist ein wissenschaftliches, überparteiliches und unabhängiges Institut zur anwendungsorientierten, disziplinenübergreifenden Erforschung und Darstellung der Struktur und Dynamik von Familien, Generationen, Geschlechtern und Partnerschaften.

- Als interdisziplinäre Forschungsinstitution führt das ÖIF qualitativ hochstehende wissenschaftliche Forschung im Bereich Familie durch. Geforscht wird zu allen Fragen, die sich mit Beziehungen zwischen Generationen und Geschlechtern sowie in Partnerschaften beschäftigen. Neben Grundlagenforschung wird anwendungsorientierte Forschung betrieben, mit dem Ziel, der Vielfalt und den Veränderungen familialer Beziehungen und Strukturen aus Sicht von Kindern, Frauen und Männern gerecht zu werden. Für eine differenzierte Erforschung widmet sich das Institut der Diagnose, der Evaluierung, der Modellentwicklung und der Prognose von gesellschaftlichen Entwicklungen. Die Vernetzung mit anderen nationalen und internationalen Forschungseinrichtungen und der Austausch mit der Wirtschaft nehmen dabei eine zentrale Stellung ein.
- Der fächerübergreifende Zugang, der eine breite und differenzierte Erfassung familialer Aspekte aus den verschiedenen wissenschaftlichen Perspektiven ermöglicht, stellt eine besondere Herausforderung für die Forschungsarbeit des ÖIF dar. Im ÖIF sind die Fachdisziplinen Soziologie, Psychologie, Volkswirtschaft, Statistik, Sozialpädagogik, Politikwissenschaften, Geschichte, Ethnologie und Rechtswissenschaften vertreten. Das ermöglicht in jedem Projekt eine multidisziplinäre Bearbeitung des Forschungsgegenstandes und bildet die Grundlage für eine ganzheitliche Betrachtung des Forschungsfeldes.
- Eine zentrale Aufgabe des Instituts ist es, durch umfangreiche Informations- und Kommunikationsarbeit fundiertes Wissen über familiäre Lebenswelten der interessierten Öffentlichkeit zur Verfügung zu stellen. Das ÖIF bedient sich hierbei unterschiedlicher Schienen der Informationsvermittlung wie der Herausgabe von Publikationen, der Literaturdokumentation, der Ausrichtung von Veranstaltungen sowie der Konsulententätigkeit.

Institutsleiter  
Univ.-Prof. Dr. Wolfgang Mazal

Geschäftsführerin  
Dr. Isabella Hranek

